

## SEGUNDA VUELTA

# Predominó la violencia en campañas

**Por Luis Muñoz**

¿Se pueden cometer todo tipo de atropellos sin que pase nada?

Por lo visto, sí. Durante las campañas ha quedado demostrado que se puede agredir impunemente al adversario, y que nadie paga por ello.

¿Quién pone orden?

Después de la votación del 2 de junio (próximo domingo) vendrá otra "guerra": las impugnaciones. Quién pierda -Morena y sus aliados del PT y Partido Verde, o la coalición conformada por el PAN, PRI, PRD-, seguramente no reconocerán al ganador e irán a los tribunales.

Esto no se acaba el domingo, salvo que la votación sea tan copiosa que no deje margen a la duda, pero el "fantasma" del abstencionismo acecha y las trampas también.

Aquí jugarán un papel importante los observadores. Por el bien de la democracia, el deseo es que todo transcurra en orden, en paz, sin la presencia ni la intromisión de grupos que amedrenten a los ciudadanos que ese día acuden a las urnas.

No son pocos los que advierten la presencia de facinerosos ese día.

Ya hemos tenido bastante violencia durante las campañas, incluso asesinatos de aspirantes a algún cargo de elección popular y de los que ha dado puntual cuenta la prensa, los medios de comunicación en general.

En la Ciudad de México ha destacado la presencia y actuación de vándalos dedicados a destruir propaganda del candidato de la oposición, Santiago Taboada. Además, candidatos y candidatas de la alianza PRI, PAN, PRD a una alcaldía, fueron objeto de agresiones; hubo denuncias, pero ningún detenido.

La semana pasada, el diputado de Acción Nacional, Raúl Torres Guerrero, exigió a Morena-CDMX y a sus candidatos, detener la violencia en contra de los partidos de oposición, pues simpatizantes del partido oficialista quemaron propaganda y vandalizaron la sede nacional del PAN.

Cañez Morales dijo que los morenos buscan ganar elecciones con violencia extrema, pero más allá de generar miedo y terror entre los vecinos aledaños a la sede del PAN, provocan que el clima electoral en la recta final sea de semejante agresividad que raya en el salvajismo.

El diputado panista asegura que con "porros" quieren frenar a la oposición, pues "saben" que van a perder ya que no tienen "ninguna posibilidad de triunfo".

Aunque la oposición echa las "campanas al vuelo" antes de... eso se verá el próximo domingo.

### EL APOYO DE ALE DEL MORAL A SHEINBAUM

Aunque causó revuelo el anuncio de la priista Alejandra del Moral, ex alcaldesa de Cuautitlán; dirigente del PRI en el Estado de México; diputada federal, y directora del Bansefi, la realidad es que su apoyo a Claudia Sheinbaum poco significa para unos y otros. Su fuerza quedó mermada y por consiguiente el número de seguidores se redujo, al grado de que si Morena pensó que le aportaría votos, calculó mal. En fin. Cada quien su vida y sus decisiones.

### REFRENDAN

#### COMPROMISO CON LA LEGALIDAD

Más de 85 mil personas, integrantes de Mesas Directivas de Casilla, personas capacitadoras y supervisoras electorales locales participarán en la organización de la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio.

La información detalla que serán 80 mil 586 ciudadanas y ciudadanos quienes estarán al frente de las 13 mil 431 casillas que se instalarán en las 16 demarcaciones de la Ciudad de México. A este grupo se sumará el trabajo de 830 personas funcionarias electorales que operarán desde la Sede Central del IECM y de sus 33 Direcciones Distritales. Además, se contará con el apo-

yo de 3 mil 969 personas Supervisoras Electorales Locales (SEL) y Capacitadoras Asistentes Electorales Locales (CAEL), quienes auxiliarán en las actividades de las mesas directivas de casilla y de los órganos desconcentrados.

Asimismo, participarán 396 consejeras y consejeros distritales propietarios y suplentes, quienes vigilarán que las Mesas Directivas de Casilla se instalen y ordenarán la entrega de la documentación y materiales electorales a los presidentes de las mesas.

Además, recibirán los paquetes electorales al término de la jornada electoral, realizarán el cómputo distrital de la votación recibida en las elecciones de la jefatura de Gobierno, alcaldías, concejalías y diputaciones, entre otras actividades.

Durante un encuentro para afinar detalles sobre la operatividad de las actividades a realizarse durante la jornada de votación entre integrantes del Consejo General con las presidencias de los 33 consejos distritales, la consejera presidente del IECM, Patricia Avendaño Durán, conminó al funcionamiento electoral realizar un trabajo pulcro y cuidadoso con el fin de res-

petar el voto ciudadano, así como a realizar las capacitaciones necesarias y planear la organización en las sedes distritales para tener toda la claridad de cómo operan los cómputos distritales. Apuntó que el Instituto y sus órganos desconcentrados son una sola institución que cumplirá con sus funciones, dotando de certeza a los resultados electorales.

Por su parte, la consejera Carolina del Ángel Cruz destacó el trabajo y la organización del personal que integran las 33 Direcciones Distritales del Instituto, porque son quienes dan cara ante la ciudadanía y quienes operan



las actividades de la elección directamente en las casillas.

En su intervención, la consejera Erika Estrada Ruiz reconoció la labor de los órganos desconcentrados, al ser personal calificado para la organización de los comicios; por ello, señaló la importancia de realizar reuniones de trabajo para planear de manera coordinada las acciones del proceso electoral, homologar criterios y despejar dudas.

El consejero Mauricio Huesca Rodríguez expresó su confianza en el personal de los distritos, quienes con su trabajo llevarán a cabo una elección con características de excelencia. Al emitir un llamado a la unidad, afirmó que este será un proceso electoral muy observado, lo que abonará a la transparencia y a la confianza ciudadana.

***lm0007tri@yahoo.com.mx***

